

農作業や「まちのコイン」で市民交流

鎌倉のアルペなんみんセンター

内戦などで祖国を逃れて日本にたどり着き、難民申請中の外国人たちが身を寄せる国内最大のシ

エルターが、鎌倉市十二所にある。イエズス会が修道院の土地と建物を提供し、昨年4月に誕生し

マ、インドネシア、スリランカなどから9人が生活し、彼らとの交流をききかけに難民支援に関心を持つ市民が増えている。

祖国には戻れず、助けを求めた日本では難民と認められない。そのような外国人の中には在留資格を失つて入管施設に収容される人も多い。日本の支援者らとつながつて「仮放免」を受け、入管施設から出された人でも難民認定を受けるまでは就労を禁じられる。認定されぬまま5年、10年と

た「アルペなんみんセンター」だ。NPO法人アルペなんみんセンターが全国からの寄付をもとに運営し、30の個室を備え

る。今年11月半ばにはウガンダ、コンゴ、ミャンマー、インドネシア、ス

リランカなどから9人が生活し、彼らとの交流をききかけに難民支援に関心を持つ市民が増えている。

月日が経ち、路上生活に迫害を受けたりする恐れがあるため他国に逃れた人々を指す。避難先で暮らすには、各々の国で難民認定を受ける必要があり、欧米諸国の認定率は20～50%だが、日本の認定率は1%程度と極端に低い。

有川さんは、大学在学中の1980年代にインドシナ難民支援に関わり、以後も東京のカトリック施設などで働きながら難民支援を続けてきた。有川さんらの努力で多くの難民が救われたが難民に対する日本社会の無関心や冷たさは変わらなかつた。「知らないから怖がる。知らないから避けたがる。難民の人た

ら本場の紅茶の入れ方を

ちともっと交流できる場を作らなければ」。有川さんの長年の思いが形になつたのが同センターだつた。開設以来1年半ずっと泊まり込んで支援活動をしている。11月半ばにはサトイモを沢山収穫した。難民を考えるセミナーの定期開催や市内の小中学校との連携強化なども計画している。

有川さんは、「ここは單なる避難場所ではなく、苦境を乗り越えてきた難民たちが日本で生きいくための意欲や力を取り戻す場にしたい。地域の方々の協力で、木工作業

組む地域通貨クルップ(まちのコイン)の加盟店スポットに登録。300人ほどで、自國にいざらされたり、さらされたり、



地域住民と農作業

有川さんとアルペなんみんセンター

地域住民と農作業

アルペなんみんセンターへの寄付は、同センターへのホームページからクレジットカードで行える。